

DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 5 DE ENERO DE 1827.

San Telesforo papa.

Sale el sol á las 7 y 20 minutos y se pone á las 4 y 40 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

SAJONIA.

Weimar 11 de noviembre.

El 7 del actual llegaron á esta ciudad SS. AA. RR. los Príncipes Guillermo y Carlos, hijos del Rey de Prusia.

Poco tiempo há que el Príncipe Carlos llegó de Moscou, donde habia asistido como hermano de la Emperatriz á la solemnidad de la coronacion, la cual ha sobrepujado en magnificencia á cuanto se ha visto hasta ahora en esta clase. Este Príncipe trata de casarse con S. A. R. la Princesa María, hija mayor del Gran Duque de Weimar y de la Gran Duquesa María Paulowna de Rusia. La Princesa María, verdadero retrato de su ilustre madre, renne á una rara hermosura las gracias y virtudes mas distinguidas que adornan á su sexo.

S. A. R. el Príncipe Bernardo ha resuelto con este motivo diferir el viage á Inglaterra que tenia proyectado. Este Príncipe, que se halla en el dia en la flor de su edad, se distingue por su ánimo varonil, por su mucha instruccion, y por los conocimientos que ha adquirido últimamente viajando por espacio de un año en los Estados-Unidos de América.

= El consistorio del Gran ducado manifestó al público á fines del mes pasado que la affluencia de estudiantes á las escuelas superiores, las multiplicadas peticiones de socorros por algunos de ellos, y finalmente los inconvenientes que resultan de dedicarse un número esorbitante de jóvenes á los estudios mayores, habian hecho necesarias las disposiciones siguientes:

1.º Se encargá á los padres y tutores no destinen á estudios mayores mas que aquellos hijos ó pupilos que anuncien talentos distinguidos. 2.º Se previene á los directores de las escuelas despidan irremisiblemente á todos los jóvenes que no teniendo disposicion ni medios suficientes, se obstinan, á pesar de las reiteradas advertencias, en permanecer en las escuelas. 3.º En atencion á las pocas becas y socorros que hay fundados en el pais para los estudiantes de las escuelas mayores, no se admitirá sino el menor número posible de memoriales. 4.º Los agrimensores, sangradores y otros que se dediquen á profesiones semejantes, y que no siguen mas que un ramo aislado de estudios, no disfrutarán de los mencionados socorros.

SUIZA.

Ginebra 23 de noviembre.

Acaba de llegar á esta ciudad Mr. Spiridion Mestanolgi, uno de los infelices defensores de Missolonghi. Cuando los restos de la guarnicion de aquella heroica ciudad se abrieron paso sangriento al través de las falanges egipcias, vió este joven asesinar á su lado á sus tres hermanos, de los cuales uno espiró en sus mismos brazos. Su madre y hermanas fueron llevadas cautivas á Egipto, donde se vendieron en el mercado de Alejandria. Acometido de una grave enfermedad de resultas de tan afflictivas escenas,

ha venido á pasar dos ó tres meses en Ginebra con el fin de restablecer su salud antes de volver á vengar la muerte de sus hermanos, y rescatar, si es posible, á su madre y hermanas. Es de una familia distinguida y trae cartas de recomendacion de los principales generales de la Grecia. El almirante Mianlis le ha dado su retrato para que hiciese con él un presente á la comision griega de esta ciudad.

ITALIA.

Trieste 15 de noviembre.

Una naye que ha llegado de Alejandria en 16 dias confirma las noticias que ya se habian esparcido sobre la triste situacion que tenian las cosas en Egipto, á consecuencia de la crisis mercantil, y de las expediciones para la Grecia. La falta de dinero obligó al Virey á retardar tanto la última expedicion para la Morea: las cartas de comercio de aquel pais no contienen mas que cosas tristes.

Se confirma la muerte de Gouras por las cartas de Zante fecha del 6. Habia hecho este dos salidas felices de la ciudadela; mas la tercera le costó la vida. Pero al mismo tiempo dicen que su intrepidez ha hecho que entren en el Acrópolis ó ciudadela 500 hombres de tropas frescas, con cuyo refuerzo se confia que podrá resistir á los bárbaros este monumento que presenta tantos recuerdos honoríficos. Se asegura que en caso de un total apuro estan resueltos los griegos á volarse con el Acrópolis.

INGLATERRA.

Londres 25 de noviembre.

El 25 por la mañana llegó á la casa de la compañía de las Indias Mr. Willock con pliegos del Gabinete persa de fecha del 19 de setiembre. En ellos se dice que aquel Gobierno se vió precisado á tomar las armas á consecuencia de las agresiones re-

petidas de los rusos, y que hasta dicha fecha no habian experimentado las tropas persianas ningun reves. El Gobierno persa solicita la mediacion de la Inglaterra. (*Courier.*)

= El sábado 25, bastante temprano, se estendió el rumor de haber llegado por la via del continente europeo un pliego de la India, con la noticia de haber comenzado las hostilidades contra los birmanes, y otras semejantes.

La llegada inesperada de Henrique Willock, nuestro Encargado de Negocios cerca de la corte de Persia, ha dado ocasion á estas voces. Su viage ha sido motivado por las hostilidades entre la Rusia y la Persia, y se pretende que trae un tratado concluido entre la compañía de las Indias y la corte de Persia. Sin embargo, aunque la guerra haya acelerado el viage de Mr. Willock, no ha podido ser ella la verdadera causa, puesto que habia llegado Mr. Macdonald Kinneir antes que aquel saliese, para quedarse desempeñando su destino. Si el *Times* ha anunciado la verdad, el *Globe and Traveller* ha dicho un error, porque segun este periódico Mr. Willock solo era secretario de la legacion.

Idem 28.

Ayer tuvo el Rey la primera audiencia en la actual estacion en el palacio de S. James. Concurrieron muchas gentes presentando un gran número de memoriales. El Monarca parecia gozar de una salud muy robusta.

Antes de este acto llegaron las dos Cámaras eclesiásticas formadas procesionalmente desde la sala llamada de Jerusalem, y fueron recibidas por S. M. sentado en su trono, y rodeado de los gefes primeros del Estado. El Arzobispo de Cantorbery, llevando á su izquierda al dean de Peterborough, *prolocutor* de

la Cámara baja, se adelantó hasta las gradas del trono, y leyó la esposicion acordada por las dos Cámaras del clero. Estas se reunieron en seguida en dicha sala de Jerusalem, donde el Arzobispo leyó la respuesta del Rey; y se suspendió la sesion hasta el 4 de junio venidero.

En la representacion del clero anglicano á S. M. se quejan de los esfuerzos continuos que hacen, tanto los enemigos del cristianismo como los católicos, para destruir la iglesia reformada, que nunca mas que ahora necesita de la proteccion del Rey. Esta es la que implora el clero, y S. M. le ha contestado que velará continuamente en sostenerla y conservarle todas sus preeminencias.

— En las sesiones de ayer (27) de las Cámaras de los Lores y de los Comunes, se trató entre otras cosas de varias proposiciones relativas á la cuestion de las leyes sobre granos. El conde de Lauderdale pidió que se suministrase á la Cámara de los Lores un estado del precio del trigo en el mercado de Windsor año por año, desde 1546 hasta 1826 inclusive. El noble conde hizo presente que como habian variado las medidas en tan largo espacio de tiempo, convenia reducirlas todas á la cuartera de Winchester. Esta proposicion fue admitida.

Mr. Home presentó en la Cámara de los Comunes tres esposiciones pidiendo la revision de las leyes sobre granos. La Cámara mandó dejarlas sobre la mesa. Se leyeron por segunda vez las resoluciones que tratan de conceder á los Ministros un *bill* de indemnidad, con motivo de la orden del Consejo sobre la importacion de granos extranjeros, y se mandó presentar un *bill* cimentado en estas resoluciones.

Idem 30.

Ciertos periódicos ingleses que se habian mani-

estado muy contrarios á los católicos, parece que quieren mudar de conducta al principiar el nuevo Parlamento. Habian ponderado mucho los progresos de los papistas, y el inminente riesgo en que se hallaba la religion del Estado. Este ha sido el argumento mas fuerte de que echaron mano para oponerse á la emancipacion de los católicos, y no parece que ha influido poco en el reverendo consistorio de los Obispos anglicanos y otras dignidades de esta iglesia. Nada hay que mas atemorice á estos señores que el decirles que progresa el catolicismo: esta idea sola basta para quitarles el sueño noches enteras; y los periódicos cuya conversion á la causa de los católicos tenemos la dicha de anunciar, no ignorando esta predisposicion de los dignidades de la iglesia anglicana, procuran atraerlos á la emancipacion, contradiciéndose ellos mismos y asegurando que nada hay que temer de los progresos del catolicismo. La reforma, segun ellos, principia en Irlanda, y ya, dicen, han renunciado al catolicismo ocho paisanos del condado de Cavan.

Confesamos que no se ha urdido mal la táctica de estos periodistas, mas no podemos aprobarla porque se funda en la mentira. Añadiremos ademas que en la historia de los ocho paisanos se han mezclado circunstancias tan poco juiciosas, que hacen sospechar de la verdad á los mismos para quienes se ha escrito. Se dice, por ejemplo, que en la Biblia es donde estos hombres han aprendido el protestantismo. Ahora bien, ¿puede ser creible que unos pobres paisanos irlandeses á quienes se pinta siempre como sumergidos en las tinieblas de la ignorancia, hayan podido descubrir en la Biblia lo que todo el mundo ha buscado en vano de tres siglos á esta parte?

—El *Courant*, periódico de Jamaica, refiere que Bolivar ha mandado poner presos á 12 oficiales suyos de los mas principales. Ha dado orden ademas á todos los comerciantes de Buenos-Aires que residen en Lima para que dejen aquella ciudad en el término de quince dias. Tambien ha mandado salir las tropas peruanas del castillo del Callao, y las ha reemplazado con otras colombianas. En Guayaquil ha habido alborotos con el fin de mudar las autoridades existentes: este proyecto ha tenido buen resultado, y Mosquera ha sido nombrado intendente.

—El *Globe and Traveller* anuncia haber sabido por cartas recibidas de la Jamaica, que el 28 de agosto hubo una reunion de autoridades en Guayaquil, presidida por el intendente general de la provincia. El general comandante, que es frances, fue preso en seguida; mas no se sabe lo que motivó su arresto. (G. de M.)

Palma 4 de enero.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 4 PARA EL 5.

Principal, presidio, Jesus, S. Antonio, Sta. Catalina y capitan de hospital Almansa; hospital, cárcel, hornabeque, intendente y tesorería Milicia provincial.

—Socios.

Contaduría de la provincia de Mallorca.

Se avisa á las viudas y huérfanas de Reales oficinas que tienen radicados sus pagos en la tesorería de rentas Reales de esta provincia, se presenten antes del 10 de cada mes en esta contaduría, á fin de recoger el documento prevenido en Real orden de 1.º de diciembre del año pasado 1825; en inteligencia que la que no lo verifique hasta dicho dia, no podrá ser incluida en las nóminas generales que se remiten á la superioridad, y por lo tanto no

8
tendrá derecho al percibo del haber del mes á que corresponda.

AVISOS.

Los Sres. suscriptores á la obra intitulada Evidencia de la Religion cristiana se servirán acudir á la librería de Carbonell á recoger sus correspondientes ejemplares: en la misma librería hay de venta dicha obra; los decretos del Rey Ntro. Sr. D. Fernando 7.^o desde 4 mayo 1814 hasta 29 diciembre 1825; La Madrid, ideología ó tratado de las ideas y de sus signos de lo que vulgarmente se llama lógica; Escoiquiz, obligaciones del hombre; Cecilia ó sea el padre y la hija; Arte poética de Masdeu con diálogos familiares en que se enseña la poesía á cualquiera de mediano talento, corregida y puesta conforme á la nueva ortografía. Gerona 1826.

Si alguno tuviere sueltos los tomos 1.^o y 2.^o del viage de Cruz á España, Francia é Italia, el 1.^o de Hervaz historia del hombre y el 3.^o de Say economía política y quiere venderlos tratará de su ajuste con dicho Carbonell.

El que quiera alquilar un algive ó depósito para aceite, en donde cabrán 600 pellejos poco mas ó menos, acuda á la imprenta de este diario y le darán razon.

Una jóven de 18 años desearia encontrar casa para servir en clase de criada: sabe guisar aplanchar y demas faenas.

Otra de 49 y sabe guisar, coser y lo demas perteneciente á su clase.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.